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Guide: Как изменилось электропотребление в Сверд-
ловской области в 2023 году?
Александр Пятигор: Пока не закончился декабрь, 
итоги подводить рано. Этот месяц может преподнести 
много сюрпризов. Например, недавно прошедшие экс-
тремально низкие температуры могут эти цифры откор-
ректировать. В целом по Свердловской области прогно-
зируется небольшой рост объемов потребления по 
сравнению с 2022 годом — на 0,4%. Для нас было нео-
жиданным снижение электропотребления населением 
на 1,1%. В большей степени мы связываем это с погод-
ными явлениями, а также с трендами энергосбережения. 
Плюс идет программа газификации, которая в перспек-
тиве тоже приведет к корректировке объемов. Рост 
в текущем году преимущественно показывают потреби-
тели, которых мы относим к малому и среднему бизнесу.
G: С чем вы связываете увеличение энергопотребле-
ния у бизнеса?

А. П.: Бизнес адаптировался к изменениям. В каждом 
регионе присутствия компании «Россети Урал» — 
в Пермском крае, в Челябинской и Свердловской 
областях — реализуются крупные инвестиционные 
проекты, появляются новые предприятия, развивает-
ся жилищное строительство.

За год число заявок на технологическое присоеди-
нение свыше 670 кВт в свердловском филиале увели-
чилось на 37%, а в Екатеринбурге — на 56%. Это 
тренд, который говорит о состоянии социально-эконо-
мического развития региона и косвенно подтверждает 
тот факт, что бизнес и различные производства имеют 
серьезные планы по развитию и наращиванию рыноч-
ной активности. 
G: Вы сказали, что на снижение потребления электри-
чества населением повлияла культура энергосбереже-
ния. Это произошло за счет работы «Россетей» или 
это обусловлено современными трендами? 

А. П.: Пока это предположение. Скорее, это больше 
связано с менталитетом наших клиентов. Например, 
раньше использовали лампы накаливания, а сейчас — 
энергосберегающие лампы с минимальным объемом 
потребления. Но по ряду территорий мы, наоборот, 
фиксируем локальное превышение клиентами заявля-
емой мощности. Особенно остро это наблюдалось 
в период сильных морозов. В первые сутки холодов 
рост нагрузки на подстанции 110 кВ и центры питания 
распределительной сети пригородов Екатеринбурга, 
Перми и Челябинска составил 20–50%.

Отдельно можно обратить внимание на новые тех-
присоединения среди жителей. Если раньше подава-
ли заявки на 15 кВт за символические 550 руб., то 
и средняя заявка в целом по стране была 15 кВт. Сей-
час тренд идет к занижению объемов. В результате 
заявки в среднем составляют на 10–12 кВт, а иногда 
и меньше. 

В целом динамика заявок категории до 15 кВт сни-
зилась в среднем на 7–10%. Но растет спрос на тех-
присоединения на пригородных территориях Екате-
ринбурга, где активно развивается ИЖС. 

Например, с начала 2023 года по Белоярскому 
городскому округу заключено более 1,9 тыс. договоров 
техприсоединения общей мощностью 37,1 МВт. Из них 
более 1,8 тыс. заявок мощностью до 15 кВт (24,2 МВт). 
И, к сожалению, у нас нет инструментов не принимать 
эти заявки, хотя все прекрасно понимают, что дом на 
100 кв. м не может потреблять менее 15 кВт.
G: То есть проблема с электроснабжением коттеджных 
поселков и других территорий с индивидуальной 
застройкой стоит все так же остро? 
А. П.: В Свердловской области эта проблема все еще 
актуальна для Екатеринбургской агломерации и горо-
дов-спутников в Белоярском, Сысертском и Ревдин-
ском городских округах.

«НУЖНО ПРАВИЛЬНО ОЦЕНИВАТЬ СВОИ 
ПОТРЕБНОСТИ»  РОСТ ПРОМЫШЛЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА И ЖИЛИЩНОГО 
СТРОИТЕЛЬСТВА В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ СТИМУЛИРУЕТ РАЗВИТИЕ ЭНЕРГЕТИКИ. 
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР КОМПАНИИ «РОССЕТИ УРАЛ» АЛЕКСАНДР ПЯТИГОР РАССКАЗАЛ О ТОМ, 
КАК В 2023 ГОДУ ИЗМЕНИЛОСЬ ЭНЕРГОПОТРЕБЛЕНИЕ, НАСКОЛЬКО ПЕРСПЕКТИВНА СОЛНЕЧНАЯ 
ЭНЕРГЕТИКА И ПОЧЕМУ ПО РЯДУ НАПРАВЛЕНИЙ РЕЗКО ВЫРОСЛО КОЛИЧЕСТВО ЗАЯВОК НА 
ТЕХПРИСОЕДИНЕНИЕ К СЕТЯМ.  БЕСЕДОВАЛА АНАСТАСИЯ РЕУТОВА
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